

«El protestantismo activa cada día más una propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 27 DE MARZO DE 1930

Número 3393

Fiesta anual de S. Francisco de Paula En Mata Redonda El 30 de Marzo de 1930

Por ser este año tan alta la Santa Pascua, la Fiesta anual de San Francisco de Paula en Mata Redonda, se celebrará tres días antes de la fecha del tránsito glorioso del Gran Taumaturgo, es decir, el 30 de Marzo, último Domingo del mes. El bondadoso Mínimo tan visitado en su Santuario los dos de cada mes y todos los viernes del año, espera que sus numerosos agraciados devotos rematen su devoción acudiendo a su trono de Mata Redonda el día de la fiesta Patronal, para demostrarle su amor y su gratitud generosa.

El producto de las rifas de ese día, deducidos los gastos que demande la festividad, se dedicará a cooperar en el pago de la suma que exigen los actuales trabajos de construcción y reparación que se están haciendo en el templo.

PROGRAMA

DE LOS CULTOS RELIGIOSOS

Día 29 de Marzo

A las 12 a. m. Disparo de bombetas.

A las 4 p. m. Vísperas de San Francisco. Himno del Santo y Bendición de su Divina Majestad.

Día 30 de Marzo

A las 4 30 a. m. Alborada.

A las 5 30 a. m. Misa de Comunión.

A las 7 a. m. Misa de Comunión General celebrada por el Excelentísimo y Reverendísimo Monseñor José Fietta, Internuncio Apostólico.

A las 9 a. m. Procesión en el lugar y con el orden acostumbrado. Misa Solemne con Sermon Panegírico del Patrón.

A las 5 p. m. Bendición Solemne con su Divina Majestad.

ORDEN DE LAS RIFAS

NOTA: Desde temprano de la mañana habrá desayunos. Las rifas se inaugurarán después de la Misa Solemne y durarán todo el día hasta la noche. Se encarece generosidad y comedimiento.

MESA DE SAN FRANCISCO. Con sus ramales de Cocina, Refresquería y Rifas. Comisiones: Las Señoras, Señoritas y Caballeros que actúan incansablemente en las Ventas Semanales y Rifas mensuales de María Auxiliadora.

MESA DE MARIA AUXILIADORA. Presidencia efectiva: Las RR. Hermanas. Comisiones: Las se-

ñoritas Adelia Herrera G., Claudia y Ernestina Chaverri, Cristina Castro y Jovita González. Además han de interesarse especialmente por esta Mesa las buenas y valientes *Alumnas Internas* del Colegio.

MESA DE LAS COOPERADORAS. Presidencia efectiva: La directiva de las Cooperadoras. Comisiones: Doña Teresa de García y doña Mariana de Quesada. Señoritas, Ramona Vargas y Angelina Varela. Don Mariano Coronado y don Aníbal S. Chazón. De esta Mesa no ha de estar ausente ninguna de las Cooperadoras de la Ciudad, cooperando y haciendo propaganda.

MESA DEL PASEO COLON. Comisiones: Doña Julia A. v. de Núñez y doña Lidia de Vargas. Señorita Luisa Giralt y Dr. Constantino Herdocia.

MESA DE OSEJO Comisiones: Don José Sandí y señora, don Juan Valverde y señora y doña María M. v. de Madriz.

MESA DE PITAHAYA. Comisiones: Don Moisés Aguilar y señora, don Federico Rojas y señora y don Carlos Mesén.

COMISIONES DE BARRIO BOLIVAR. Don Néstor Castro y señora.

COMISIONES DE BARRIO MEXICO. Doña Elisa Guevara v. de Carmona e hijas.

COMISIONES DE PAVAS. Don Honorio Arias, señora e hijas.

COMISION DE LA URUCA. Doña Rosa S. v. de Esquivel e hijas.

COMISION DE ESCASU. Doña Clemencia Altamirano.

NOTAS: 1º Las ofrendas en dinero podrán entregarse a cualquiera de las Comisiones o de las Reverendas Hermanas.

2º Las rifas serán amenizadas durante todo el día por buena música y pólvora.

La Viruela Negra

No se han presentado nuevos casos de viruela negra en esta capital, ni en el resto del país. En Guanacaste, adonde se tomaron las primeras providencias para concluir con el funesto mal, las autoridades sanitarias se han distinguido por su celo en favor de la higiene y tampoco allí hay casos de viruela mala.

Notas al vuelo

El Ejecutivo ha emitido ya los bonos «oro de la Pavimentación» por la suma de un millón cuatrocientos mil dólares al interés de 7% anual, pagadero en monedas oro americano. El Gobierno se obliga al pago. De ese dinero se destinará ciento veinticinco mil dólares al año para los trabajos de la Pavimentación, a los que está dedicada exclusivamente esa suma.

El Presidente de la República ha declarado que no existe la oferta de cinco millones de dólares que se había dicho había ofrecido un grupo de banqueros norteamericanos con tal de que el Estado les franquease la Zona de Sarapiquí para sembrar banano. Se decía, lo cual no dejaba de ser fabuloso, que el citado grupo de banqueros norteamericanos había ofrecido la construcción de un espléndido ramal de ferrocarril y adelantar al Gobierno esa bonita suma para la cual ya algunos hallaban aplicación inmediata. Ojalá fuera verdad tanta belleza! contestó un alto funcionario al ser interpelado sobre el asunto. El Gobierno no ha recibido ninguna oferta y todo no pasa de ser fantasía tropical.

Se proyecta fusionar los bancos del Estado como ya saben nuestros lectores. Sin embargo la opinión parece estar en contra de este proyecto y algunos financistas de mérito como Soley Güell se han pronunciado por la tesis contraria.

Ha resultado un fracaso tremebundo la conferencia naval mundial para el desarme que se celebra ya agonizante en Londres. Italia pretendió equipararse a potencia de primer orden, pidiendo la reducción naval para ella en las mismas condiciones de Francia. La opinión se agitó entonces en Francia contra las pretensiones itálicas y por allí comenzó el fracaso de la Conferencia. La Conferencia conforme se previó era una amable utopía irrealizable bajo todos sentidos y que sólo la energía de Tardieu y de Mac Donald pudo salvar de un inmediato fracaso. La prensa francesa al referirse a los deseos de Italia equiparándose a potencia como Francia censura acremente los deseos del Duce; los

EE. UU. y la misma Inglaterra, a quien con justicia se ha llamado la Señora de los Mares, por su inmenso poderío naval, vieron las cosas bajo otro aspecto: para ellas el desarme, relativo siempre, constituía una ventaja, porque les aligeraba del peso de obligaciones sostenidas con una emulación digna de mejor causa. Según un periódico inglés, con el desastre de la Conferencia Naval «el mundo ha perdido la única oportunidad que le quedaba de asegurarse la paz»

Probablemente visitará a Costa Rica la celebrada artista española Raquel Meller, en gira por varios países hispanoamericanos.

El vapor «Europa» de la Línea alemana estableció un record de velocidad haciendo el recorrido de Cherburgo a Nueva York en poco más de cuatro días, lo que le coloca en primer lugar por su velocidad.

La Secretaría de Fomento abre una licitación para proveerse de cincuenta mil galones de gasolina. Las propuestas se reciben hasta el 24 del corriente mes.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastrero, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Del Exterior

El Papa recibe a los empleados de la Ciudad Vaticana

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia al Gobernador de la Ciudad Vaticana con 200 empleados y dependientes de la ciudad. El Gobernador dirigió un discurso de salutación al Papa, quien le contestó diciendo que se complacía de que ellos pudieran gozar más de cerca y más directamente de las alegres novedades que conmovieron a todo el mundo, y añadió que los ancianos de la casa llegaban a ser, por disposición divina, y para su satisfacción, los cofundadores del nuevo Estado. novísimo, antiquísimo y pequeño y, sin embargo, tan grande.

El Papa añadió que no dudaba que este pensamiento de

Inserción solicitada

Dr. Roberto Smith Pumarejo

A raíz de las elocuentes y sinceras manifestaciones de simpatía y admiración del talentoso Lic. don Alejandro Aguilar Machado, sobre la ilustre personalidad de don Roberto Smith Pumarejo, nos permitimos decir categóricamente, que tanto el Gobierno, como el país, necesitan de la cesuda colaboración de ese insigne ciudadano, cuyos méritos personales son indiscutibles, y tanto por su exquisita cultura, como por su preparación, y el prestigio político que tiene en el extranjero, su continuidad en la Secretaría de Relaciones Exteriores es un beneficio y un honor para el Gobierno y la Nación. Bien sabíamos que el inteligente señor Smith, había aceptado tan delicada Secretaría, por el cariño a toda prueba con don Cleto, y confirma nuestras palabras el hecho de haber desempeñado un puesto de confianza en Limón, en la primera administración del Lic. González Víquez.

Su humildad es un símbolo por su nobleza de sentimientos, porque jamás las alturas han hecho de él ni un olímpico... menos un tirano, y así lo véis saludar cariñosamente al campestino, como al aristócrata, y es que don Roberto ha vivido confundido con el pueblo, por sus importantes negociaciones particulares, y abusando de su modestia no es una ilusión, menos una herejía manifestar que es un hombre presidenciable. En ese distinguido ciudadano, hay honradez, ilustración, carácter, y sinceridad, que hoy cuesta conseguir en muchos hombres, a quienes la posición oficial los transforma en piratas y traidores, que son desgraciadamente la ruina de nuestro país.

Bien hizo nuestro querido don Cleto de instalarlo nuevamente, para que no se separe de su lado, porque lo consideramos como una de las columnas más sólidas, que honran a esta administración y a Costa Rica.

REINÁLDO GUERRERO

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides

bellísima realidad, será una bellísima recompensa por el fiel cumplimiento de cuanto requiere el mayor sacrificio y la mayor devoción. Al terminar, el Santo Padre dió la bendición a todos los presentes.

Vivir según la Razón

¿Quién no ha oído desear el triunfo de la razón? Vivimos en puro racionalismo; pero como el liberalismo no es el reinado de la libertad humana, sino de las pasiones del hombre, así tampoco el racionalismo es el imperio de la razón humana, sino de los instintos del hombre.

El grito general es el viejo: ¡la razón, no la fe! ¡la razón, no la revelación! ¡la razón, no la autoridad! ¡la razón, no la Iglesia! ¡la razón, no Dios! ¡la razón autónoma del hombre, no la razón eterómema de Dios! y se proclama el imperio sólo de la razón queriendo: la moral de la razón, la religión de la razón, el culto de la razón, y todo según la pura razón; pero como los que tal proclaman no suelen distinguirse por el ejercicio profundo de la razón ni han puesto el sello de la misma en sus estudios filosóficos, naturalísticos, científicos, resulta que apenas conseguimos que nos digan la razón que les mueve a pedir el destierro de lo sobrenatural por las exigencias de la misma. A los que procuramos poner esta nobilísima potencia en actividad nos suele dar muchísima pena que precisamente son los mejores abogados de la mis-

ma quienes la han recibido de Dios por mero lujo y nunca la han actualizado dejando que la polilla espiritual carcomiera hasta casi sus más profundas raíces. En cierta ocasión un pobre patán de los abanderados de la razón pura estaba a pulmón batiente proclamando con sus compañeros los fueros de su fantástica dulcinea, cuando un burlón de los que nunca faltan y viendo la pelambre del pobre defensor, vocero de la razón sólo, contra los derechos de la revelación, le preguntó muy serio: y V. buen hombre me sabría decir quien es esa señora razón, que Vs. tanto ensalzan y por cuya beldad se sienten caballeros de conquista? el pobre hombre que se sintió llamar caballero y que por vez primera había sonado en sus no sé si diga limpios o no limpios oídos, esta noble palabreja; pues hasta allí había sí, oído a su principal que le decía una parecida, pero nunca la que acababa de escuchar, sintiéndose con arrestos de tal, y muy aplomo le respondió: Y cómo si lo sé, y muy bien que la conozco, aunque hasta ahora nunca la he tratado porque quién se atreve a hablar con doña razón la señora... y

aquí pronunció el nombre de la esposa de un muy ilustre personaje, muy influyente en la nación y a quien por apodo llamaban las gentes doña razón por su genio altanero e imperativo, que nunca daba su brazo a torcer. Les aseguro a fuer de caballero que la inmensa mayoría de los pregoneros de la razón son o iguales o muy parecidos al tonto del cuento; hablan y no saben lo que dicen y cuanto menos entienden más vociferan hasta llegar a querer imponerse al sentido común no con la fuerza de la razón sino con la fuerza de la fuerza que desgraciadamente es la que impera en el mundo.

El racionalismo dice como nosotros: vivir según la razón, pero muchas veces sonando lo mismo las palabras no sólo no decimos lo mismo sino todo lo contrario; por eso muchas veces no podemos entendernos y es que pone la razón en los labios y en los puños, y nosotros en las obras y en la cabeza. Nosotros hablamos poco de la razón y procuremos hacer todas las cosas razonablemente o sea según los dictados de la misma. Desconfiemos siempre de quien tiene en sus labios una sola palabra. Ninguna época ha pronunciado la virtud tanto como la de la Pompadour y la de Voltaire.

Jamás se ha hablado más de fraternidad que en todas las épocas del terror y cuando se ha hecho ostentación de la fraternidad de Cain para con su hermano Abel, que por desgracia tiene imitadores en casi todos los siglos y en todas las latitudes, aunque con caracteres sobresalientes en algunos momentos de mayor canibalismo. Hoy que apenas razonamos, ni siquiera nuestras más íntimas amistades y que la razón está ociosa porque la hacemos estar y vivir cual si careciera de objeto, no se nos cae de los labios la dichosa palabreja cual si con pronunciarla y sin actuarla nos fuera a convencer de sus fallos. El viejo Atenágoras decía ya: Para conocer la verdad, no hay mejor ni más seguro camino que poner en movimiento la razón que ha dado Dios al hombre, juicio que coincide con el del eximio San Jerónimo, quien afirma que bien empleada la razón natural, conduce rectamente al conocimiento de la verdad y el hombre que quizá trabajó más para conocerla como que andaba vacío de la verdad y hambriento de ella, San Agustín

Agradecimiento

Doy gracias a la Santísima Virgen de Mercedes, por un favor que por su medio he conseguido.

Eltas Retana A.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia *Tienda Benavides*

decía por su parte: «Os conjuro, que examineis solo una vez si encontrais en la naturaleza humana algo más sublime que la razón, esa cabeza, ese ojo del alma.» Nadie, pues, ha hablado mejor que el católico de la razón porque nadie como él ha estado persuadido que Jesús nos ha de juzgar por el uso que hicimos de la razón y nos ha de exigir que nuestra vida esté en todo conforme a la razón y hasta San Pablo exige al que desee vivir en fe que la haga racional y racional también nuestro obsequio a Dios. Obras son amores y no buenas razones. ¿Sois racionales?

Veritas

Santoral

Jueves 27.—Santos Juan Damasceno, confesor y Dr.; Ruperto, ob Leopoldo y Lidia.

SAN RUPERTO, OBISPO DE SALTSBURGO Y CONFESOR

Nació San Ruperto en Francia, de noble familia. Siendo aun niño se alistó entre los clérigos de la iglesia Laudunense, de donde volvió, muertos sus padres, para posesionarse de su hacienda. Hospedó en su casa a San Amando, que iba a Roma, y le siguió por imitar sus virtudes. Volvió en otra ocasión San Ruperto solo a Roma, y se ofreció con toda su hacienda al vicario de Cristo, quien le aconsejó la emplease en edificar una iglesia a San Amando, y con consejo suyo fundó un monasterio junto al Savo, donde gobernó con singular acierto, siendo por sus excelentes virtudes ideal de perfección. Un mérito tan distinguido le elevó a la silla episcopal de Wormes; pero aquel pueblo, la mayor parte idólatra, le echó de la ciudad. Después foé electo obispo de Saltsburgo, donde fue con doce santos misioneros y su sobrina Santa Ereu-trudis, para quien erigió un monasterio llamado Nimberg, de que fué aquella su primera abadesa. San Ruperto trabajó varios años en esta Silla, y murió felizmente en el día de Pascua, después de haber dicho Misa y predicado, en el año de 697.

SI, DELE PARASITOIDES ZUNIGA



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

POMADA AUXOLIN

— y —

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

— Poderosos preparados contra la CASPA —

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

¡¡Lombrices!! Lombrices!! Lombrices!!

Viene la llena de marzo que es la época más adecuada para expulsar estos bichos del cuerpo humano. Nada hay tan eficaz para ello como el

JARABE DE ESQUIPULAS

agradable al paladar y sin consecuencias para tomarlo.

Agentes en Costa Rica: FARMACIA GRILLO

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert — Gruyére. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 2303
Propietario:
Querubino Severino

EFICIENCIA **ECONOMIA**



 Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131

ATENCION **CORTESIA**

El que no anuncia no vende...

Carta encíclica

de nuestro Santísimo Señor PIO por la Divina Providencia PAPA XI a los Patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica y a todos los fieles del orbe católico.

De la Cristiana Educación de la Juventud

En general pues, no sólo para la juventud, sino para todas las edades y condiciones, pertenece a la sociedad civil y al Estado la educación, que puede llamarse, cívica, la cual consiste en el arte de presentar públicamente a los individuos asociados tales objetos de conocimiento racional, de imaginación y de sensación, que inviten a las voluntades hacia lo honesto y lo persuadan con una necesidad moral, ya sea de parte positiva que presenta tales objetos, ya sea en la negativa que impide los contrarios. Esta educación cívica, tan amplia y múltiple que comprende casi toda la obra del Estado en favor del bien común, así como debe conformarse con las normas de la rectitud, así no puede contradecir a la doctrina de la Iglesia, divinamente constituida Maestra de dichas normas.

d) Relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Cuanto hemos dicho hasta aquí acerca de la intervención del Estado en orden a la educación, descansa sobre el fundamento solidísimo e inmutable de la doctrina católica de *Civitatum constitutione christiana*, tan egregiamente expuesta por Nuestro Predecesor León XIII, particularmente en las Encíclicas *Immortale Dei* y *Sapientiae christianae*, a saber: «Dios ha dividido entre dos potestades el gobierno del género humano, la eclesiástica y la civil, poniendo a la una al frente de las cosas divinas, y a la otra al frente de las humanas. Ambas supremas, cada una en su orden; la una y la otra tienen límites fijos que las incluyen, inmediatamente determinados por la naturaleza y por el fin de cada una; de modo que viene a trazarse como una esfera dentro de la cual se

1 P. L. Taparelli, Saggio teor. di Diritto Naturale, n. 922; obra nunca bastantemente alabada y cuyo estudio se recomienda a los jóvenes universitarios cfr. Nuestro discurso del 18 de Diciembre de 1927.

desenvuelven con exclusivo derecho la acción de cada una. Pero pues unos mismos súbditos están sometidos a uno y otro poder, y puede suceder que la misma materia, aunque bajo aspectos diversos, caiga bajo la competencia y criterio de cada uno de ellos, sin duda Dios Providentísimo de quien ambos dimanar, debe haber señalado con recto orden a cada uno sus caminos. Los poderes que existen, están por Dios ordenados» 1.

Ahora bien, la educación de la juventud es precisamente una de esas cosas, que pertenecen a la Iglesia y al Estado, «aunque de diversa manera», como arriba hemos expuesto. «Debe pues —prosigue León XIII—reinar entre las dos potestades una ordenada armonía: coordinación que no sin causa se compara a aquella en virtud de la cual se juntan en el hombre el alma y el cuerpo. Cuál y cuán grande sea esta coordinación nadie podrá juzgarlo sino reflexionando, como dijimos, sobre la naturaleza de cada una de ellas, puesta la vista en la excelencia y nobleza del fin; pues ha sido próxima y propiamente confiado a la una el fomentar el provecho de las cosas mortales, y a la otra en cambio el procurar los bienes celestiales y sempiternos. Así que, cuanto por algún concepto hay de sagrado en las cosas humanas, cuanto se refiere a la salud de las almas y al culto de Dios, sea así por su misma naturaleza o como tal se considere en razón del fin a que tiende, todo ello cae bajo el poder y las direcciones de la Iglesia: lo demás, que queda en el orden civil y político, justo es que dependa de la autoridad civil, habiendo Jesucristo mandado dar al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios». 2

1 Ep. enc. Immortale Dei, 1 Nov. 1885: Deus humani generis procurationem inter duas potestades partitus est, scilicet ecclesiasticam et civilem, alteram quidem divinis, alteram humanis rebus praepositam. Utraque est in suo genere maxima: habet utraque certos, quibus contineatur, terminos, eosque sua cuiusque natura causaque proxime definitos; unde aliquis velut orbis circumscribitur, in quo sua cuiusque actio iure proprio versetur. Sed quia utriusque imperium est in eodem, cum usvenire possit, ut res una atque eadem quamquam aliter atque aliter, sed tamen eadem res, ad utriusque ius iudiciumque pertineat, debet providentissimus Deus, a quo sunt ambae constitutae, utriusque itinera recte atque ordine composuisse. Quae autem sunt, a Deo ordinatae sunt (Rom., XIII, 1).

2 Ep. enc. Immortale Dei, 1 Nov. 1885 Itaque inter utramque potestatem quaedam intercedant necesse est ordinata colligatio: quae quidem coniunctio non inmerito comparatur, per quam anima et corpus in homine copulantur. Qualis autem et quanta ea sit, aliter iudicari non potest, nisi respiciendo, uti diximus, ad utriusque naturam, habendaque ratione excellentiae et novitatis causarum; cum alteri proxime maximeque propositum sit rerum mortalium curare commoda, alteri caelestis ac sempiterna bona comparare. Quidquid igitur est in rebus humanis quoquo modo sacrum, quidquid ad salutem animarum cultumve Dei pertinet, sive tale illud sit natura sua, sive rursus tale intelligatur propter causam ad quam refertur, id est omne in potestate arbitrioque Ecclesiae: cetera vero, quae civile et politium genus complectitur, rectum est civili auctoritati esse subiecta, cum Iesus Christus iusserit, quae Caesaris sint, reddi Caesari, quae Dei, Deo.

Sacristán

El párroco que necesite de los servicios de un buen sacristán, puede dirigirse a la oficina de este diario, donde le daremos referencias de persona apta para el cargo, muy honrada y que aceptará, aunque fuere en lugar distante de la capital.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Nota administrativa

A nuestro ex-Agente en Heredia, señor don Miguel Madrigal, rogamos no echar en olvido su compromiso con esta Administración.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides*.

Rosario perdido

se dará una gratificación a la persona que entregue en la Casa Curial de La Dolorosa un rosario fino de concha, perdido entre el Liceo y la citada iglesia.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende,...

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCESORES)

TRABAJOS GARANTIZADOS

Taller de Joyería — Taller de Relojería

Apart. 1407 SAN JOSE, COSTA RICA — Teléf. 4051

Tomo en arriendo

Fco. ROJAS.

o compro potrero de 150 manzanas cerca de San José. DOMINGO

No hay que olvidarlo:
La UNICA medicina que cura
el ASMA es el
CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716

Teléfono 2812

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castimres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLEDA Y MOLINA

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Magnífica casa de habitación a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Rafael Meza - Cirujano Dentista
Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, rente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
— TELEFONO 4215 —

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.
Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.
Suscríbase Ud. a

Religión y Patria
y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Un nuevo servicio para embarque de bananos de la Hamburguesa

En Abril entrante los vapores de la Línea Hamburguesa Americana cuya representación tiene el caballero don Víctor Fabian, harán el primer embarque de bananos con destino a Hamburgo. Estos los consigna la Pirris Farm y cuando la producción aumente se hará un servicio regular de transporte.

Don Víctor proyecta establecer un servicio de turismo por el Pacífico con el auxilio de esa línea, lo que indudablemente le daría movimiento y más importancia a Puntarenas.

Felicitamos al Sr. Fabian por sus actividades en este particular.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.
Heredia. Tienda Benavides.

Actividades oficiales

Por decreto del Ejecutivo, que se registra en La Gaceta de hoy, le ha sido admitida al Sr. don Rafael Castro Quesada su renuncia de Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, recargándose esas funciones en el Secretario de Seguridad Pública.

El Sr. Castro Quesada pasa

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la **PREPARACION DE WAMPOLE.**

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundiéndose. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Noticias del Exterior

El Presidente del Senado italiano recibido por el Papa
año 1926. se le excomulgó «al vitando».
Por efecto del artículo 20 del Concordato entre Italia y el Vaticano, las autoridades civiles han prohibido al sacerdote Bounaiuti el vestir hábitos talar, porque en él se establece que el uso indebido de aquéllos significa lo mismo que el uso también indebido de los informes militares.

El Código oriental
Roma.—Se asegura que la codificación del derecho oriental se hará mas rápidamente que la del derecho latino, porque solamente se deberá proceder a codificar las normas que las iglesias orientales, que son muchas, poseen en común.

El Presbítero Buonaiute
Roma.— Un decreto de la Congregación del Santo Oficio de 1925 prohibía al sacerdote Ernesto Bounaiute condenado a pena de excomunió, vestir el hábito talar. El mencionado clérigo no obedeció aquella disposición y en virtud de otra del

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.
Heredia. Tienda Benavides.

a desempeñar la Administración del Ferrocarril al Pacífico en sustitución del Ingeniero don Daniel González Viquez, cuya renuncia ha sido aceptada.

Suscríbase a este diario



Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a **La Plata Exchange, Inc.**
66 Beaver Street, New York, N. Y.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Se pone en conocimiento de los señores Socios que están atrasados en el pago de los recibos de defunciones, que por acuerdo firme tomado en la sesión del 12 de los corrientes y en vista del atraso que sufren las liquidaciones mensuales, el miércoles 26 de los corrientes, se procederá a la cancelación de los que a la fecha no hubieran pagado sus recibos atrasados, perdiendo sus derechos de socios. El plazo fijado es improrrogable.

Guillermo Tristán F.
Secretario

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.



TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basada en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBIERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY
No. 7 East 22 and Street, Suite No. 204, New York, U. S. A.

Vendo ó cambio por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaicán de Coronado—DOMINGO Fco. ROJAS.

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA